

# Ammersee-Sportverein Dießen e.V.

#### Jahresbericht 2018 der 1. Vorsitzenden

Auch das 10. Jahr Ammersee-Sportverein Dießen e.V.war ein abwechslungsreiches, arbeitsintensives Jahr mit einer guten Mitgliederentwicklung.

## Mitgliederentwicklung:

Anfang 2018 waren es 396 Mitglieder

Ende 2018 waren 519 Mitglieder gemeldet

Austritte im laufenden Jahr waren auch zu verzeichen, darunter Familien mit mehr als 4 Personen, Kinderheim-Kinder die wieder in ihre Familien zukehrten, auch viele Wegzüge ect. Der TSV Utting hat ab Sommer 2018 auch Wettkampfturnen angeboten, viele Uttinger Mädchen, besonders der ältere JG sind uns dabei verloren gegangen. Leider sind auch ein paar unserer talentierten Dießner Mädchen mitgegangen. Das war sehr traurig, vor allem für uns Trainer, aber wir haben bereits sehen dürfen, dass sie dem Turnsport treu geblieben sind und das erfolgreich weiter betreiben was sie über die vielen Jahre bei uns gelernt haben. Es ist immer wieder schmerzhaft Turnerinnen oder Übungsleiter zu verlieren. Doch man lernt auch daraus.

Unser Angebot ist weiter mit Fokus Leistungsorientierung. Grundlagen im Turnen und in der Leichtathletik, mit frühem ranführen an das Gerätturnen. Eine gute und solide Ausbildung im Grundschulalter, mit Heranführung zum Wettbewerb im zweiten Schritt dabei achten wir sehr auf die persönliche Entwicklung der Aktiven. Das ist nicht immer leicht,

Unsere Angebote Babyturnen – Fitte Eltern, fitte Kinder mittlerweile in zwei Gruppen, Kinderturnen, Gerätturnen, Familien-Leichtathletik und Leichtathletik Leistungs orientiert, Wettkampfturnen, Erwachsenensport, Talentförderung,

Sport – Arbeitsgemeinschaft mit dem Ammersee Gymnasium bis zum Schuljahresende. Eine Weiterführung ist aus verschiedenen Gründen nicht möglich.

Bewegungstraining für Erwachsene, Faszientraining, Qigong, Workshops im Gesundheitsbereich

Trendsportart Parkour

Hendsportant Parkoui

Tanzen für Kinder, Jugendliche

### 17 Übungsleiter und Helfer

im Bereich Kinder- und Jugendturnen, Leichtathletik, Wettkampf- und Gerätturnen,:Erwachsenensport,:Bewegungstraining, Nachwuchsturnen Jungs und Mädels, Parkour, Tanzen unterstützten das Jahr über in den einzelnen Stunden Dazu Kampfrichter, Revisoren und viele andere fleißige Helfer, die immer parat stehen.

### Vielen Dank für eure Unterstützung.

Mein Dank kommt immer zu kurz, meist nur einmal im Jahr. Seht es mir nach.

Es wurden Aus- bzw. Fortbildungen im Bereich Kinderturnen, Gerätturnen, Kampfrichterausbildung Turn10 besucht.

#### Aktivitäten in 2018

Unsere 1. Turnschau im Augustinum war ein sehr schönes Ereignis und soll Anfang 2020 wiederholt werden. Der Termin ist der 25. oder 26.01.2020. Verleihung beim Bundespräsidenten in Berlin. Sterne des Sports.

Riederau, 23.04.2019



# Ammersee-Sportverein Dießen e.V.

Schulwettkampf mit der Sport AG Ammersee Gymnasium im Februar 2 Mannschaften Vereinsmeisterschaften fanden am 18.03. in der MZH statt. Insgesamt traten 63 Turnerinnen und Turner an.

Wettkämpfe im Kür- und Pflichtprogramm unseres Turngaus, In allen Altersklassen stellten wir insgesamt 11 Mannschaften. Im Kürprogramm starteten erstmals 2 Mannschaften in der Schülerinnenklasse im Jahrgang 2008. Unsere Turnerinnen belegen in der Jugend D (4.) und in der Jugend E (5.) Plätze in der 1. Liga. Im Dezember starteten 5 Mädchen im JG 2008 Mädchen bei den Gaumeisterschaften. Auf Ihre Leistungen sind wir sehr stolz und wissen nicht nur den Fleiß der Mädchen, auch die sehr gute Arbeit der Übungsleiter und Helfer sehr zu schätzen.

Bayerische Mehrkampfmeisterschaften in Villshofen, 6 Teilnehmer im Juli im Leichtathletik Fünfünf- bzw. Dreikampf. Jessica, belegte den 2. Platz, Paulina Niedersteiner einen 3. Platz, Lea Banke wurde 4., Sylvi Forster 5. und Lilly Berkensträter platzierte sich auf dem 6. Platz. Conny Schneider belegte beim Schleuderballweitwurf den 3. Platz.

4 Mädchen besuchten den Turn10 Wettkampf, der in Dießen stattfand. Wir waren Ausrichter des Landesentscheids 2018. Die Ausrichtung hat sich finanziell nicht unbedingt gelohnt, wir mußten aber auch nicht draufzahlen. Sinn und Zweck war für uns, das unsere Kinder, die sich für solch einen Wettkampf entscheiden diesen dann auch turnen können.

Unsere diversen Ferien- und Wochenendtrainings waren abwechlunsgreich sehr gut besucht. Es gab 2018 in den Osterferien und in den Sommerferien Programme. Im Sommer gingen wir mit unseren Airtracks zusammen mit dem Jugendzentrum an und auf den See. Das war sehr lustig und wurde gut angenommen. Der späte Septembertermin eignete sich nicht mehr.

BeAktiv war auch wieder Thema für unsere Tage der offenen Tür im September und unsree Abschlussveranstaltung diesmal in der temporären Fußgängerzone in Dießen. Dort waren wir in 2018 öfter zu Gast, es gefiel nicht jedem. So mancher Autofahrer, der gerne unterm Dietz geparkt hätte ärgerte sich darüber. Wir hatten schöne Veranstaltungen und würden eine Fußgängerzone sehr begrüßen.

Mit dem Gewerbeverband waren wir wieder am Marktsonntag zugegen und stellten usnere Airtrack für Jung und Alt zu Verfügung. Allerlei Kleingeräte begleiteten uns. Wie immer Doris, Conny und Klaus mit aktiver Unterstützung von Manuel mit Familie, Sonja mit Familie und fleißigen spontanen Helfern vor Ort. Herzlichen Dank dafür.

Wir beteiligten uns wieder am Tag des Kinderturnens mit Tagen der offenen Tür und zählten Purzelbäume, die während dieser Zeit gemacht wurden.

Auch Doris Edenhofer-Bünte gesellte sich wieder einmal zu uns. Mit einem Angebot, das Nichtsportler zum Sport bewegen soll. "Trau Dich" eine neue Initiative von uns, die im März diesen Jahres wiederholt wurde und weiter fortgesetzt werden soll .

Ein großer Dank an dieser Stelle geht natürlich an alle unsere Übungsleiter und Helfer, die sich trotz kleiner Gage und teilweise ganz ehrenamtlich engagierten und weiter engagieren.

Werbung Wieder mit Anzeigen im Ammerseekurier, im Kreisboten und Flyer

Ein herzlicher Dank geht natürlich auch an unsere Sponsoren. Sparkasse, Fred und Karin Maas, Walter und Else Schneider, VR Bank Landsberg Ammersee, und an alle Fördermitgliedern.

Auch weiterhin bin ich auf der Suche nach Aktiven die mithelfen unseren Verein zu leben, die das aktive Miteinander unterstützen, die Verantwortung übernehmen, damit es von vielen leichter getragen werden kann. Weil das was wir tun gut ist. Vertrauen, helfen und fördern sind wichtige Bestandteile unseres Miteinanders, für das ich weiter einstehen will

Conny Schneider